
□本报评论员 葛亮

《潇湘晨报》19日报道，湖
南省临湘市副市长姜宗福发
帖炮轰房价，网帖的名字是
《房地产商“绑架”政府，当心
经济“撕票”》。一个副市长为
什么要这么做？

看到这则新闻，第一反应
是，怀疑帖子确实是姜宗福发
的吗？之所以这样，是因为按
照一般的常识来说，姜宗福是
体制内的人，他的公务员身份
似乎不适合对房价问题“直言
不讳”。因为房地产市场虽然

表面上是按照市场经济的原
则在运转，但评论家们早就指
出，房地产市场其实是市场为
表、权力为里。

所谓的权力为里，通俗
地讲就是房价的高低其实并
不完全是市场说了算，权力
也能左右房价的走向。就像
姜宗福帖子里提到的冯铿，
他曾说地方政府炒地以弥补
财政经费不足是房价高的一
个因素。

姜宗福为什么要发这个
帖子呢？新闻报道里说这不是
姜宗福在炒作，那原因到底是

什么？有一个细节值得关注，
姜宗福说：“我是很背时的，每
次分房就调单位，所以没享受
到国家福利，无形中购房要多
支出N万。”为此，姜宗福有了
15万的房贷。之所以提到这
个细节，是因为只有房奴才
能理解房价的疯涨与暴跌对
心理的那份煎熬——— 涨了，
买不起了；跌了，买了就赔
了。也只有房奴才能看得清
高房价带来的危害——— 就像
姜宗福帖子的题目，房地产商
“绑架”了政府。

其实，姜宗福把板子打在

房地产商的身上真是有点打
错了对象，因为绑架政府的是
房地产，而不仅仅是那些拿地
盖房子的人。在房地产“绑架”
政府的过程中，权力也是一个
不能忽视的对象。

春江水暖鸭先知，是因为
鸭在水里，所以，“试水”了的
姜宗福发出了炮轰的帖子，说
得头头是道。不过这只是凤毛
麟角，在炮轰高房价的声音
中，我们很少能听到公务员的
发言，也很少能听到真正为购
房者说话的有无形权力的专
家学者的声音。

这是为什么？说开了也
很好理解。当一部分人的房
子不是通过正常的市场交易
得来的，而是通过其他渠道
获得，他们就不会对高房价
带来的痛苦感同身受，他们
也不会有激情去发帖对高房
价慷慨激昂。如果有些公务
员能像媒体曝光的那样以四
千多元的内部价在北京的好
地段购房，周边楼市价格的
暴涨或许只会让他们更有成
就感。

就房价问题而言，姜宗福
的帖子写得不是很专业，很多

分析在专家学者看来也不一
定站得住脚，不过，这个帖子
后边有很多网民的跟帖，并且
以表扬居多。相比那些住着大
房子还抱怨收入不够买房子
的市长，这位背房贷的副市长
显然更容易得到老百姓的理
解和认可。为啥？因为他说出
了早就存在的“潜规则”和不
公平。其实，仅仅说出来还是
不够的，我们期望更多的有勇
气和良知的官员能真正站出
来，切切实实地为稳定房价作
出努力，将国务院遏制房价过
快上涨的措施落到实处。

背房贷的市长更有资格炮轰房价
相比那些住着大房子还抱怨收入不够买房子的市长，这位背房贷的临湘副市长显然更容易得到老百姓的理解和认可。仅仅说出

来还是不够的，我们期望更多的有勇气和良知的官员能真正站出来，切切实实地为稳定房价作出努力。
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□王威

文山壮族苗族自治州麻
栗坡县原县委书记、文山州
民政局原局长赵仕永贪污受
贿近500万落马，被称为全国
最贪县委书记。赵仕永不但
肆无忌惮地数十次伸手索贿
受贿，而且变着方法用公款
报销的方式贪污公款。大到
万元以上的彩电、冰箱、皮
包、手表，小到几元的洗漱
品、袜子等，赵仕永都公然以
公款报销，创下贪官中的报
销之最，是名副其实的“报销
王”。(据 4月 18日《昆明日
报》)

赵仕永落马后曾云，“那
些不给钱就不办事的人是
‘暴力腐败’；像我这样，在为
人办好事的情况下收点钱，
是温和的，所以我说自己是
一个温和腐败的县委书记。”
连几元钱的洗漱品、袜子都
用公款埋单，也算得上是一
种“温和腐败”了。

像赵仕永这样大小钱
“通吃”的贪官并非特例。陕
西省渭南市临渭区交通局原
局长雷建民贪污数额达
378 . 88万元，受贿数额达

42 . 9万元，巨额财产来源不
明数额达433 . 32万元，成为
新中国成立以来渭南市涉案
金额最大的腐败官员。雷建
民还是一个“细心”的人，大
到现金，小到小葱，他将受贿
的财物居然记了整整27页
纸。

赵仕永的“袜子”和雷建
民的“小葱”，与这两起腐败
大案的惊人案值相比，可谓
“九牛一毛”。然而“冰冻三尺，
非一日之寒”，我们不难发
现，许多被揭露出来的腐败
分子，都是由一点一滴贪婪
的积累，最终变成巨贪大蠹
的。从某种意义上来说，正是
“袜子”、“小葱”，才成就了赵
仕永、雷建民的“千万身家”。

古人云：“邪生于无禁，
欲生于无度。”不难想象，假
如赵仕永、雷建民当初把手
刚伸向“袜子”、“小葱”时就
遭棒喝，他们就失去了大把
捞钱、创下“最贪县委书记”
和“渭南贪腐之最”纪录的机
会，给社会造成的危害也不
会如此严重。而我国《刑法》
规定，个人贪污、受贿数额在
五千元以上，才构成犯罪。要
给赵仕永、雷建民定罪，小小

的一双“袜子”、一根“葱”是
连塞牙缝都不够的。

放过小贪等于纵容大
贪。香港廉政公署的经典口
号“贪一块钱也不行”为人
们所熟知，在他们查办的
案件中，有甚至因为受贿
五块钱而被拘捕的。对腐
败犯罪“以赃计罪”并规
定较高的“起刑点”，实际
上是扭曲了腐败犯罪的最
本质的特征，也会助长腐
败分子的犯罪意念。

宋代罗大经的《鹤林玉
露》就记载了这样一个故事：
崇阳县有个管理钱库的小吏
从库里偷了一枚小钱藏在头
巾里，被县令张乖崖发现后
受到责打。库吏不服，说道：
“不就这么一个铜钱嘛，有什
么了不起？难道你还能杀了
我？”张乖崖遂判云：“一日一
钱，千日一千；绳锯木断，水
滴石穿。”然后将这个偷了一
钱的小吏斩首。打击腐败需
要的就是“一钱斩吏”的决心
和“零容忍”的理念，这样看
来，哪怕是小小的一双“袜
子”、一根“葱”，也应当成为
让腐败分子闻之色变的“绊
马桩”，这才是反腐的真谛。

袜子里也能爬出巨蠹

辣评
对腐败犯罪“以赃计罪”并规定较高的“起刑点”，实际上是扭曲

了腐败犯罪的最本质的特征，也会助长腐败分子的犯罪意念。

被毁坏的文物能罚回来吗

公民
讲坛

在经济增长的刺激下，一些地方公权应有的敬畏正在慢慢丧失。
对历史文物的粗暴毁坏让人感受到一种彻骨的寒。

□乔杉

美丽的大理，让人神伤。
继洱海成为富人的后花园
后，洱海入水口“上关”的唐
代建筑龙首关，也因为公路
扩建，变得面目全非，仅剩的
几段城墙危在旦夕。据称，此
前文物部门下发两次停工通
知，但施工方都未理会。大理
交通局赵勇超书记则称，“文
物部门不就是要钱嘛！现在
已经把钱打给他们了，他们
也就不说什么了”。(据4月19
日《中国青年报》)
“把钱打给他们了，他们

也就不说什么了”。联想到洱
海上的情人湖被填建别墅
群，世界级景点变成富人后
花园，消息传出后，当地作出
了处罚决定。罚的是什么？也
是钱。有钱可以填洱海，有钱
可以不要唐代建筑。这样的
粗鄙行为让一座历史文化名
城斯文扫地。

按照大理市交通局相关
负责人的说法，“这是没办法
的事，怎么都绕不过去”。这

里有必要问一下，到底是绕
不过去还是根本没有绕？早
在项目实施之初，就有文物
部门依法介入并提出意见。
工程指挥部承认，“由于工期
紧，工程任务重，施工过程中
碰到道路走向偏高、涉及苍
山保护等问题，施工方将路
线往下移了100米，造成连破
两道城墙的情况。”由此可
见，原来是施工方自行更改
路线，不是绕不过去，而是根
本没有绕。

根本没有绕，对历史文
物视而不见，是一种没文化
的表现。作为文化名城，大理
曾经给人一种自然之美与人
文之美交相辉映的印象，然
而，这段时间暴露出来的龙
首关被毁和情人湖被填，却
让人感受到了一种自然之美
慢慢消失以及人文之美渐渐
苍白的隐忧。在经济增长的
刺激下，一些地方公权应有
的敬畏正在慢慢丧失。“流氓
不可怕，就怕流氓没文化”，
对历史文物的粗暴毁坏让人
感受到一种彻骨的寒。

龙首关被毁和情人湖被
填，有着惊人的相似。其一，
目的一致。龙首关被毁，是因
为造路，而造路是为了发展
经济；情人湖被填，是为了开
发，也是为了经济发展。其
二，过程一致。在毁坏和开发
过程中，都曾有过交锋，然而
相关方面依然我行我素。其
三，结果一致。都造成了景点
被毁，都有着金钱的纠葛。这
正说明了文化的苍白和规划
的无力。按照相关规定，情人
湖被填，绝不仅仅是缴纳罚
款了事；而龙首关被毁，更涉
及犯罪。或许正是由于约束
性措施的缺位，接连酿造了
悲剧。

有点文化对于公权来说
有益无害，只会让公权形象
更好，让地区发展更好。相关
方面的法盲加文盲行径，不
仅造成了自然和人文资源的
被毁，会引起一个地区形象
的被毁，而被毁灭的美好形
象也是千金难换的资源，最
终会影响到本地区的长远发
展、科学发展。

>>声音

□未来房地产调控的政
策将从全面调控转变到“重
点打击”。

——— 经济学家马光远评
论。

□近些年来，我们实际
上已经陷入“维稳的怪圈”：
各级政府将大量的人力物力
财力用于维稳，但社会矛盾
和社会冲突的数量非但没
减，反而不断增加，在某种意

义上已经陷入“越维稳越不
稳”的恶性循环。

——— 近日，清华大学社
会发展研究课题组提出了
“新的稳定思路”。

□等到退休时如果还没
有空缺的话，就只能给一个
副主任科员的待遇退下去，
这样的经历太让人绝望了。

——— 深圳市龙岗区横岗
街道办执法队一名队员的心
声。

□“中式英语”丰富了英
语的表达能力，所以有积极
影响。语言与思想、文化一
样，也是“有容乃大”。

———《泰晤士报》对“污
染”标准英语的“中式英语”
持容忍、肯定态度。

□什么是中产阶层？
拥有两套房子就是中产阶
层吗？白领就是中产阶层
吗？不是。中产阶层起码
要不为基本生活所累。白
领今天看起来似乎很风光，
但明天一失业就什么都没
有了。

——— 中国社会科学院农
村发展研究所研究员、教授
于建嵘说，中国并没有形成
中产阶层。
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6 年帕金森
不抖不僵康复快 近两年无反复

手抖、身僵、小碎步
帕金森让全家人陷入慌乱
62 岁的卢继宝曾是章丘西里虎小学的

一名老师，2003 年 8 月内退。内退仅一个月
左右，右手出现颤抖症状，随之右腿也并发
颤抖。在 2004 年 11 月，遵医嘱，卢老师开始
服用美多巴，1/4 片，每日 3 次。起初效果非
常明显，但时日不久，效果变差，用量加大之
后，效果还是不好。3 年后，症状发展特别严
重，胳膊抬不起，上身肌肉萎缩，走小碎步、
“面具脸”，最后竟卧床不起，躺在床上四肢
不停的抖，用他老伴杨武英的话说，抖的连
床都跟着晃，胳膊一个动作放久了，要使劲
拽才能缓过来。帕金森病严重到如此地步，
全家人都陷入了慌乱。

5 年抖、僵一朝除
卢老师开心 家人也不受累
2008 年 4 月，卢教师的小女儿和女婿听

说了万通口服液对帕金森病的效果不错，就
买来了一个疗程的药送给父亲。谁也没想
到，就此卢老师的病情从不可控制的加重变
成了逐步减轻：服用才 20 多天，各种症状就
开始好转，手能慢慢舒展开，饮食睡眠好转，
同时身体发紧的感觉减轻，走路不向前直
冲，这心情一扫过去的郁闷，立刻好了起来；
又过了 2 个月后，卢老师的帕金森病症状竟
然完全消失了，与 3 个月前未服药时相比，
真的是判若两人。

这种效果让卢老师万分满意，让他的家
人也是喜出望外。一年多过去了，2010 年 4
月 14 日再访卢老师时，他的身体更健朗了，
不颤抖、不僵直，能说能笑，吃的好，睡眠也
好，与老伴过着平淡而又知足的晚年生活。

选对药 及时用
让帕金森病远离我们的生活
帕金森病是多巴胺神经元受损引起的，

由中科院研制的万通口服液富含神经节苷
脂、脑源性神经生长因子和层粘蛋白三大天
然神经修复物质，能顺利通过血脑屏障，快速
修复受损多巴胺神经元，促使自主分泌多巴
胺。因此，用万通口服液治疗帕金森病不会反
复。经验证：对帕金森病有效率在 90% 以上，
一般患者服用 3-6 个月后，病情就开始好转，
直到康复(因个体差异，部分病人康复更快)。

所以，治疗帕金森，一要选对药，二
要及时用药，两者具备才能让帕金森远离
我们的生活！

注：万通口服液同时适用于因脑神经受损
引起的脑瘫、脑中风、脑外伤、脑萎缩及痴呆。
康复热线：济南 86977360/86977350
德州 2667120 济宁 2255811 泰安 8210795
潍坊 8214900 淄博 2289565 临沂 8203519
聊城 8209222 菏泽 5533500 枣庄 6145588
滨州 3882845 日照 2223550 东营 7606120
烟台 6272512 威海 2581186 青岛 83839030

本照片拍摄于 2010 年 4 月 15 日。康复两年无
反复，卢老师的笑容还是那么的灿烂、亲切！


